
Protokoll zur Gemeindevertretersitzung der Gemeinde Koberg 
am 01. November 2018 im Feuerwehrgerätehaus 

   
 

Beginn:  20.05 Uhr    Unterbrechungen:  keine 

Ende:  21.40 Uhr    Mitgliederzahl: 08  

 

 

 

Anwesend Bemerkung 

Stimmberechtigt:  

Bgm. Smolla, Jörg  

GV Witte, Stefanie Protokollführerin 

GV Schäfer, Björn fehlt entschuldigt 

GV Lichters, Thomas  

GV Ulzhöfer, André  

GV Dohrendorf-Steffen, Julia  

GV Wolff, Stefan  

GV Wagner, Jürgen  

GV Lübcke, Torben  

  

Nicht Stimmberechtigt:  

5 Zuhörer  

  

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Feststel-
lung der Beschlussfähigkeit 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 der Gemeindeordnung 

3. Niederschrift vom 17.09.2018 
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
5. Erschließung Halmskrug; hier. Auftragsvergabe Tief- und Straßenbauarbeiten 
6. 10. F-Planänderung Waldfriedhof; hier: Verfahrensstand 
7. Abwasseranlage; hier: Betriebskostenabrechnung 2017  
8. Abwasseranlage; hier Kündigung Dienstleistungsvertrag mit der SAWG 
9. Einwohnerfragestunde 
10. Bekanntgaben und Anfragen 

 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Fest-

stellung der Beschlussfähigkeit 

 

Bgm. Smolla eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Mitglieder der Gemeindevertretung 

Koberg form- und fristgerecht eingeladen worden sind. GV Schäfer fehlt entschuldigt. Die 

Versammlung ist beschlussfähig.  

 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Ausschluss 

der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 der Gemeindeordnung 

 

keine Anträge 

 

3. Niederschrift vom 17.09.2018 

 

Die Niederschrift liegt noch nicht vor und wird nachgereicht. 
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4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 

 

 Kulturausschuss: 

GV Dohrendorf-Steffen berichtet, das am letzten Samstag der Laternenumzug stattgefunden 

hat. Dieser wurde sehr gut angenommen, ca. 100 Teilnehmer bei gutem Wetter am Feuer-

wehrhaus, für die Kinder gab es Stirnlampen und Knicklichter. Musik gab es keine, es wurde 

gesungen. Es ist eine Wiederholung im nächsten Jahr geplant. 

 

- Die Spielgeräte wurden geliefert und liegen im Unterstand auf dem Thomberg, das für den 

Kindergarten wurde bereits zum Kindergarten gebracht. GV Dohrendorf-Steffen guckt sich 

am 02.11. mit Joh. Witte den Thomberg an, was da noch vorbereitet werden muss, am 

17.11. um 09.00 Uhr findet ein Helferdienst auf dem Thomberg statt, GV Dohrendorf-Steffen 

kümmert sich um helfende Eltern.  

 

 KiTa-Beirat: 

GV Dohrendorf-Steffen und GV Lübcke berichten, das der KiTa-Beirat am 23.10.18 eine 

Satzungsänderung beschlossen haben. Eltern von Integrationskindern müssen die nicht I-

betreute Zeit bezahlen, wie alle anderen Eltern auch. In Koberg geht zur Zeit kein I-Kind in 

eine der Gruppen. 

Herr Fleischer bedankt sich für die Spielgeräte und den neuen Kühlschrank. 

Es wurde angedeutet, die Gemeinde bezahlt eine neue Eingangspforte, da diese aber nach 

Einstellungsarbeiten vom Gemeindearbeiter wieder vernünftig schließt, wird dieser Punkt 

nicht weiter verfolgt. 

Die KiTa-Kinder würden gern beim Adventskaffee auftreten, es gibt jetzt wieder regelmäßig 

Ausflüge in den Wald zum Bauwagen und zu Fam. Schäfer. 

An der linken Eingangstür ist der Türschlussverhinderer defekt, Bgm. Smolla hat noch einen 

zu Hause, es gibt einen Freiwilligen, der diesen einbaut. 

Für den Einbruchschaden soll Herr Thomas ein Angebot abgeben, das Angebot der Fa. Gold 

wurde nicht von der Gemeinde angefordert. 

 

 Finanzausschuss: 

GV Wagner berichtet das heute die Vorbesprechung des Haushaltes stattgefunden hat, und 

die Sitzung am 14.11.18 um 20.00 Uhr im MarktTreff stattfindet. 

 

 Bürgermeister: 

- Am 19.09. ist die Scheibe des Bekanntmachungskastens beim Umsetzen der Fa. KTC 

Bremen oder einer seiner slowenischen Subunternehmer kaputt gegangen. Auf nochmalige 

Anfrage hat sich die Firma jetzt gemeldet.  

- Der Tritt am Feuerwehrgerätehaus wurde gefliest, die Eingangstür und Sicherheitspoller 

fehlen noch.  

- Am 18.11.18 11.00 Uhr ist die Kranzniederlegung am Ehrenmal, hierzu sind alle Mitbürge-

rinnen und Mitbürger eingeladen 

- Am 23.11.18 ist die Herbstversammlung der Freiwilligen Feuerwehr, da wird ein neuer 

stellv. Wehrführer gewählt 

- Bgm. Smolla legt einen Auszug aus dem Katalog der Wasser- und Abwasserpreise in 

Schleswig-Holstein vor. Koberg steht auch mit den neuen Gebühren noch gut dar.  

- Wenn es mit dem Straßenbau losgehen soll, muss die Gemeinde einen Kredit aufnehmen, 

der auch bedient werden will. Es sollte über die Hebesätze nachgedacht werden. 
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 Sozialausschuss: 

GV Ulzhöfer berichtet, das am 04.10. die erste Sitzung stattgefunden hat und über die The-

men für die kommenden Jahre diskutiert hat. Ein großes Thema wird der Friedhof werden, 

aber auch über Info-Veranstaltungen wie Rentenbescheide, Lohnsteuer, Patientenverfügung 

wurde gesprochen. Die Gruppe 50+ wird nach ihren Wünschen gefragt. 

 

 Bau- und Wegeausschuss: 

GV Lichters berichtet das ein Teil der Straßenbeleuchtung im oberen Dorf aktualisiert wurde, 

die Kastanien bei Fam. Blome in der Dorfstraße und in der Herrenstraße bearbeitet werden 

müssen und es bei Fa. Baustoff Richter noch Steine für den Kähm gibt, es gibt aber ver-

schiedene Größen. Es wird über einen Termin für eine Bau- und Wegeausschusssitzung 

gesprochen. 

 

5. Erschließung Halmskrug; hier. Auftragsvergabe Tief- und Straßenbauarbeiten 
Die Gemeinde Koberg plant den Verkauf von vier Baufgrundstücken im Bereich Herrenstr. 
13. Hier soll eine Stichstraße zur Erschließung der Grundstücke hergestellt werden. Diese 
Stichstraße soll den Namen Halmskrug erhalten. 
Die Submission für die Erschließungsarbeiten in zwei Ausbaustufen fand am 18.10.18 um 
15.00 Uhr im Regionalzentrum Sandesneben statt. Es sind fünf Angebote eingegangen und 
vom Ing.-Büro Mathias Schwarz geprüft worden. Das wirtschaftlichste Angebot kam dem-
nach von der SAB aus Siebeneichen. 
Die Gemeindevertretung beschließt, den Auftrag für die Erschließungsarbeiten im Bereich 
Halmskrug gemäß Angebot in Höhe von 94.449,84€ an die Firma SAB aus Siebeneichen zu 
vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
6. 10. F-Planänderung Waldfriedhof; hier: Verfahrensstand 
 
Bgm. Smolla berichtet, dass das F-Plan Verfahren abgeschlossen ist. Es erfolgt die Grund-
buch Eintragung, einer Kaufpreiszahlung steht nichts mehr entgegen. Die F-Planänderung 
wird jetzt bekanntgegeben. Bgm. Smolla hat bereits einen Erstaufforstungsantrag gestellt.  
Die Gemeindevertretung nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
 
7. Abwasseranlage; hier: Betriebskostenabrechnung 2017  

 
Die Gemeinde nimmt die Betriebskostenabrechnung zur Kenntnis und beschließt, die vorge-
legte Betriebskostenabrechnung 2017 der Schleswag Abwasser GmbH gemäß Dienstleis-
tungsvertrag vom 01.04.14 zu genehmigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
8. Abwasseranlage; hier Kündigung Dienstleistungsvertrag mit der SAWG 
 
Bgm. Smolla verließt die Sitzungsvorlage des Hauptamtes. Hier gibt es aber für die GV noch 
viele offene Fragen. Die Gemeindevertretung beschließt, den Dienstleistungsvertrag zwi-
schen der SAWG für die Übertragung des Betriebes der Abwasserreinigungsanlage, Abwas-
serpumpenwerken und der Kanalisation in der Gemeinde Koberg vom 31.03.2014 nicht zu 
kündigen und abzuwarten, wie die weitere Entwicklung verläuft.  
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
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9. Einwohnerfragestunde 
 
- Dr. Peschel fragt, ob die Löcher in den Straßen in diesem Winter wieder geflickt werden, 
die GV bejaht dies 
- Joh. Kuhnhardt fragt, wie weit die Planungen mit dem Straßenbau sind 
- Joh. Witte fragt, ob es wieder einen "Runden Tisch" der Gruppen und Vereine zwecks Ter-
minplanung gibt  

 
10. Bekanntgaben und Anfragen 
 
GV Witte bittet um Berichte für den Klönsnack. 
 
 

 

 

 

 

Gez. Smolla       gez. Witte 

-Bürgermeister-      -Protokollführerin- 


